



Reforma de pensiones: gobierno se cierra a división 5-1 del 6% de cotización adicional, calificándola como insuficiente

La ministra del Trabajo, Jeannette Jara, confesó que en las materias sobre las cuales “ya hay cierto acuerdo” con Chile Vamos, “es todo lo que tiene que ver con mejoras de rentabilidades, seguro de laguna previsional, aumento del tope imponible; pero como la ciudadanía ha sabido hasta ahora, sobre la distribución del 6% todavía sigue siendo difícil ponerse de acuerdo”.

PAULINA ORTEGA

Este lunes la Comisión del Trabajo del Senado continuó el trabajo legislativo en torno al proyecto de reforma previsional del gobierno, que se mantiene entrampado sobre todo en la repartición del 6% de cotización adicional entre las cuentas individuales y un fondo solidario.

La ministra del Trabajo, Jeannette Jara, consultada por la propuesta del senador Ricardo Lagos Weber, quien ha planteado que el 6% se pueda distribuir de tal manera que

una mayor proporción vaya a cuentas individuales, como por ejemplo, un 5%, versus un 1% a solidaridad, enfatizó en que “eso no alcanza para subir las pensiones ahora”.

En esa línea, agregó que “sería una pésima señal para la ciudadanía que después de 10 años de espera, les digamos que sus pensiones van a subir \$1.000 mensuales (...) Desde el gobierno vemos que, no sólo no da lo mismo cualquier distribución del 6%, y por eso nos mantenemos en el 3%-3%, sino que, además, puede ser muy complejo ha-

ber hecho esperar tanto tiempo a los cotizantes y a los pensionados de Chile para decirles que sus pensiones no van a subir nada, realmente es complejo para el sistema político, para la credibilidad de quienes estamos en política, y para el sistema de pensiones también”.

Jara volvió a enfatizar en la importancia de que este proyecto se apruebe en general y afirmó que desde el Ejecutivo esperan poder votar la idea de legislar la reforma previsional durante la primera semana de ju-

lio. En ese sentido, dijo que “hay cierta sintonía en poder dar pasos más concretos” para cumplir con dicha proyección.

Distintos expertos consultados ven poca probabilidad de que se logre aprobar un proyecto en este gobierno, dado el clima electoral que inicia ahora con las municipales, y que seguirá el próximo año con las elecciones presidenciales, pero sí reconocen que en este momento existe una última ventana de oportunidad para lograrlo, la cual creen que radica principalmente en la comisión de expertos que se formó con un representante de cada senador que integra la Comisión de Trabajo, además de representantes del gobierno, quienes están trabajando de manera silenciosa desde hace algunas semanas para ver si es posible lograr acuerdos. Todos aseguran que dicho grupo está funcionando bien y que se han generado acercamientos.

Con todo, este lunes la ministra Jara confesó que las materias sobre las cuales “ya hay cierto acuerdo” con Chile Vamos, “es todo lo que tiene que ver con mejoras de rentabilidades, seguro de laguna previsional, aumento del tope imponible; pero como la ciudadanía ha sabido hasta ahora, sobre la distribución del 6% todavía sigue siendo difícil ponerse de acuerdo, lamentablemente, y aquí la disyuntiva está puesta en si queremos que suban las pensiones ahora, o en varias décadas más. Entonces, no es un problema menor el que tenemos que resolver”.

Desde Chile Vamos hay quienes se han allanado a hacer solidaridad intrageneracional, pero el mayor nudo-asociado a la distribución del 6% de cotización extra-es el mejorar las pensiones para los actuales jubilados. En ese sentido, aunque el ministro de Hacienda, **Mario Marcel**, la semana pasada se abrió a que la solidaridad intergeneracional pueda ser transitoria, desde Chile Vamos ven que aceptar esa lógica es un camino sin retorno.

De todas maneras, Jara este lunes comentó que “a pesar de que muchas veces la política contingente y las tensiones se toman el debate, vemos un buen auspicio para las próximas semanas y esperamos votar muy pronto esta reforma previsional”.

Por otro lado, la ministra del Trabajo detalló que este martes, junto a trabajadores, empleadores y algunos parlamentarios, irán a la conferencia mundial de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en Ginebra, Suiza, “donde esperamos poder seguir, además, conversando esta temática, y en lo posible llegar muy pronto a un acuerdo”. De hecho, se espera que en Ginebra se reúnan senadores de la Comisión de Trabajo con la ministra Jara para poder acercar posiciones sobre la reforma previsional.

Adicionalmente, Jara recalcó que el gobierno no apoyará los retiros de fondos previsionales, pese a que algunos sectores lo hayan planteado como una alternativa ante un escaso avance de la reforma. “Hemos dicho que no vamos a propiciar los retiros de fondos previsionales”, insistió la titular de la cartera de Trabajo. 